

# El PSOE acusa a HB de atentar contra su sede en Portugalete y pide su deslegalización

## Benegas denuncia la actitud terrorista de «encapuchados» batasunos

San Sebastián. Carlos Olave

El PSE-PSOE pedirá al Ministerio Fiscal que adopte las medidas necesarias para proceder a la deslegalización de Herri Batasuna, a la que acusa de ser la autora del atentado contra la Casa del Pueblo de Portugalete, que arrojó un saldo de nueve heridos, tres de los cuales en estado gravísimo y no se descarta algún fatal desenlace.

El secretario de organización del PSOE, José María Benegas, condenó en Ecija (Sevilla) el atentado contra la Casa del Pueblo de Portugalete y afirmó: «Yo creo que es obra de militantes de Herri Batasuna encapuchados», informa Efe.

Benegas, afirmó que «se trata de un atentado terrorista contra el PSOE de una gran magnitud y gravedad». Tras condenar «enérgicamente» el atentado, denunció «nuevamente las actitudes fascistas, violentas, terroristas y sangrientas de personas que pertenecen fundamentalmente a Herri Batasuna y que no entienden vivir en democracia».

El dirigente socialista añadió que «quiero advertir que el camino que han iniciado nuevamente estas gentes, después de que hemos padecido varias víctimas del terrorismo, es un camino que puede llevar a unas consecuencias gravísimas que ellos mismos deben de tener en cuenta».

«La primera decisión del Comité ejecutivo —manifestó ayer el secretario del PSE-PSOE de Vizcaya, Ricardo García Damborenea— es agotar todas las vías que la legislación nos ofrece, para que el ministerio fiscal se ocupe de Herri Batasuna, entendiendo que Herri Batasuna es un peligro para la sociedad, un enemigo de la convivencia y una guarida de criminales. Y no es algo que estemos descubriendo en este momento, se está descubriendo cada día. Hay un goleo permanente de asesinos que van saliendo a la luz procedentes de esa organización. Ayer hemos tenido la última prueba de su capacidad de actuación.»

Se da la circunstancia de que la Casa del Pueblo de Portugalete, al igual que otras sedes socialistas en el País Vasco, ha venido siendo objeto de agresiones por parte de manifestantes de Herri Batasuna y las gestoras Pro Amnistía, que en la mayoría de los casos han recurrido al lanzamiento de «cócteles Molotov». «Estamos asistiendo a un acoso permanente por parte de militantes de la organización radical Herri Batasuna, el brazo

político de ETA m —agregó Ricardo García Damborenea—, aunque en este caso ETA m no ha tenido nada que ver. Le ha bastado con sus corifeos de Herri Batasuna para cometer la salvajada criminal. No es la primera vez que nos arrojan «cócteles Molotov» en Casas del Pueblo durante manifestaciones. Pero esta vez les ha salido bien. Esta vez han conseguido prender fuego a los seres vivos».

El atentado tuvo lugar sobre las diez y media de la noche del sábado, cuando tres encapuchados lanzaron botellas incendiarias contra la casa del pueblo, a esa hora abarrotada. Testigos presenciales aseguraron que se produjeron escenas dantescas, con personas que salían al exterior envueltas en llamas.

### Heridos gravísimos

De los nueve heridos a raíz del atentado, seis permanecían ayer ingresados en la unidad de grandes quemados del Hospital de Cruces. De ellos, Félix Peña, María Teresa Olalde y José Luis Villanueva son los que más preocupan a los facultativos, ya que su estado se consideraba a media tarde de ayer como gravísimo, hasta el punto de que no se descartaba un fatal desenlace en alguno de estos casos. Presentan graves quemaduras en la



J. M. Benegas

mayor parte del cuerpo, lo que les hace irreconocibles. El resto de los heridos son Jesús Ramos, María Jesús Serrano del Valle y María Teresa Torrado, cuyo pronóstico es de grave. El consejero de Sanidad del Gobierno vasco, José Manuel Freire, quien visitó en la mañana de ayer a los heridos, calificó el hecho como de «salvajada» que este pueblo no se merece.

La lógica indignación entre los socialistas vascos era ayer manifiesta. «Esta vez —señaló a ABC un militante del PSE-PSOE, han ido a la caza de las veinte personas que se encontraban en el local.» Así, los miembros de la agrupación del partido en Portugalete desde un primer momento aseguraron que los autores del hecho son militantes de Herri Batasuna a los que tienen más o menos identificados. Para las siete y media de esta tarde, el PSE-PSOE ha convocado una concentración frente al Ayuntamiento de Portugalete.

## Guernica, incidentes en el aniversario

Guernica (Vizcaya). Agencias

La conmemoración del cincuenta aniversario del bombardeo de Guernica estuvo marcada ayer por diversos incidentes. Miembros de las juventudes del PNV y de la Ertzantza tuvieron que formar un cordón de seguridad ante la entrada principal de la Casa de Juntas para impedir que se acercasen al lugar varios cientos de personas que pedían amnistía y protestaban por las extradiciones de etarras. Tras varios forcejeos y algunos momentos de tensión, en los que incluso hubo alguna bofetada entre miembros de los dos grupos, los consejeros vascos y Ardanza, fuertemente protegido, pudieron entrar en el recinto.

El presidente del Ejecutivo vasco, José Antonio Ardanza, criticó a ETA, afirmando que «nunca dejaremos de defender las legítimas aspiraciones de este pueblo dentro del ordenamiento en cada momento vigente».

En cuanto al atentado contra la Casa del Pueblo de Portugalete, después de visitar a mediodía a los heridos, Ardanza declaró encontrarse «sorprendido de un acto de estas características de locura y bestialidad». No obstante, dijo no compartir la posición de los socialistas de pedir la deslegalización de Herri Batasuna, porque «lo que hay que hacer es sacarlos de la intolerancia y de la locura».

• **Euskadiko Ezkerra** manifestó que el atentado pone de manifiesto «la intolerancia fascista de sectores afortunadamente minoritarios en nuestro pueblo, y una rememoración de la barbarie nazi que destruyó Guernica».

• **Eusko Alkartasuna** rechazó el atentado y condenó «rotundamente» esta «actuación incívica y totalitaria».

• **Herri Batasuna.** El Comité local de Herri Batasuna de Portugalete emitió un comunicado en el que «denuncia el atentado sufrido por varios ciudadanos en la sede del PSE-PSOE», y lo achaca a «grupos incontrolados».

Herri Batasuna, de Portugalete, estimó en su nota que «estos hechos son la consecuencia de la política represiva que mantiene el Partido Socialista en el pueblo vasco. Sin embargo —aseguró el Comité local de HB—, consideramos injustificable un ataque de este tipo contra la población civil, que conlleva un enfrentamiento ciudadano, lo cual no ayuda a resolver la problemática que vive Euskadi».

### La figura del día

#### JAVIER MOSCOSO

El fiscal general del Estado es el responsable de la entrega a la Justicia de cuanta información obre en su poder sobre la presunta actividad delictiva de Herri Batasuna con vistas a su eventual deslegalización, tal como ha pedido el PSOE de Vizcaya tras el atentado contra su sede en Portugalete. En manos de Javier Moscoso se encuentra una amplia documentación, procedente en parte de los «papeles de Sokoa», sobre la posible implicación de Herri Batasuna en actividades terroristas como «brazo político de ETA», como denunció el presidente del Gobierno.

